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Ana Pastor:"El Pacto en Dependencia es más 
necesario que en Sanidad" 
Ana Pastor, secretaria ejecutiva de Política Social del PP, reivindicó ayer en el Foro de Salud y Economía 
que "se necesita un Pacto de Estado por la Sanidad, pero aún más en Dependencia". La consejera 
Marina Geli pidió al Gobierno que retome el pacto sanitario en septiembre. 

La sostenibilidad del sistema sanitario y de la Ley de Dependencia fue el eje central de la jornada que 
puso ayer punto final al Foro de Salud y Economía organizado por la Universidad de Jaén. Ana Pastor, 
secretaria ejecutiva de Política Social del PP y vicepresidenta segunda del Congreso de los Diputados, 
desgranó los retos pendientes del modelo sociosanitario: "Se necesita un Pacto de Estado por la Sanidad, 
pero aún más en Dependencia", porque "el modelo de coordinación sociosanitaria es todavía una cuestión 
pendiente en España". 

A su juicio, una de las principales lagunas es que sigue sin definirse una cartera de servicios 
sociosanitarios única, y tampoco se ha puesto en marcha un sistema de información integral que coordine 
datos sanitarios y sociales. 

El PP ha visto con buenos ojos que con la remodelación del Gobierno el Ministerio de Sanidad haya 
asumido el desarrollo de la ley, pero "a efectos de coordinación sociosanitaria no se ha producido ningún 
avance". 

En opinión de Pastor, la financiación de la norma tiene un problema de origen -"no se puede financiar por 
convenio bilateral"-, y explicó que el Gobierno ha establecido el reparto basándose en la población 
dependiente y en función del número de personas a las que se les ha reconocido este derecho, y "de esta 
forma lo único que se consigue es penalizar con más costes a quien da más servicios". No se debe 
olvidar que también "hay que tener en cuenta los servicios que se prestan en cada autonomía, puesto que 
los costes son distintos". 

En cuanto a la eficiencia sanitaria, una de las conclusiones que arrojó el foro fue que una mayor 
prevención médica reduciría el gasto sanitario a más de la mitad de los presupuestos. Por eso es 
necesaria la corresponsabilidad de todos los agentes que intervienen en el sistema (administración, 
políticos, entidades sanitarias y proveedores) y también de la ciudadanía en la utilización de los recursos 
y en la gestión de su propia salud (prevención y hábitos saludables) a fin de mantener la sostenibilidad del 
sistema y asegurar los niveles de calidad actuales. 

Las consejeras de salud de Cataluña, Marina Geli; Canarias, Mercedes Roldós; Galicia, Pilar Farjas, y el 
viceconsejero de sanidad de Andalucía, Enrique Cruz Giráldez, hablaron de la gestión sanitaria que 
realizan las autonomías y su impacto socioeconómico. 

En este sentido, Geli, después de hacer hincapié en que "la salud es un sector económico estratégico de 
primer nivel", destacó la necesidad de alcanzar un acuerdo en el Pacto por la Sanidad antes de finales de 
año: "La gripe A nos ha sobrepasado, pero el pacto se debe retomar en septiembre de forma paralela al 
abordaje del virus H1N1", porque "con la crisis no podemos esperar más". 

Para Boi Ruiz, presidente de la Unión Catalana de Hospitales, la eficiencia no es opinable: "Hay aspectos 
objetivos que indican si una política es eficiente o no". Es vital que las administraciones se pregunten qué, 
quién y dónde gastamos, y la conclusión es que la eficiencia no depende de la naturaleza pública, privada 
o concertada del centro: "En todas partes cuecen habas". 


